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Com capacidade para 2,8 
milhões de litros, novo 

reservatório amplia segurança 
hídrica em Mogi Guaçu

Jaguariúna 
terá R$ 7,5 
milhões de 

investimentos 
para 

tratamento de 
esgoto

GCMS de 
Mogi Mirim 

recebem 
certificação 
de formação 
na área de 

segurança em 
aeroportos

Renovias 
prevê a 

circulação 
de mais de 
1 milhão de 
veículos nas 

festas de final 
de ano

Cachaça Almeida Valente, de Artur Nogueira, 
conquista 1° lugar e Medalha de Ouro em 

concurso estadual

Plano Águas de Verão 
2024/2025: Águas de 

Holambra lança campanha 
para reduzir danos na 

rede de esgoto no período 
chuvoso

Itapira mais uma vez é 
premiada no Município Agro 
com excelente posição dentro 

do grupo

As ações desenvolvidas pela Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente de Itapira renderam ao município 
mais um prêmio no Município Agro – Ranking Pau-
lista do Governo do Estado de São Paulo. A iniciativa 
estimula as prefeituras a fortalecer as gestões locais, 
melhorar a produtividade e a sustentabilidade do agro e 
gerar desenvolvimento sustentável às populações rurais.

                        Página 7.

                        Página 5.

                        Página 4.

                        Página 3.

                        Página 7.                        Página 4.

                        Página 7.

A inauguração do novo reservatório de água do 
Parque dos Eucaliptos II, na próxima quarta-feira, 
dia 18 de dezembro, marca um avanço importante no 
abastecimento de água da Zona Sul. Com capacidade de 
armazenar 2,8 milhões de litros, o dispositivo colabora 
para a segurança hídrica de toda a população da região. 
E, com isto, vai ao encontro do projeto da Administração 
Municipal e do SAMAE (Serviço Autônomo Municipal 
de Água e Esgoto) de investir em reservatórios acom-
panhando o crescimento populacional.

Nove GCMs (Guar-
das Civis Municipais) 
receberam na tarde de 
quarta-feira (11), o cer-
tificado de formação 
no Curso Básico AV-
SEC (Aviation Security), 
homologado pela Anac 
(Agência Nacional de 
Aviação Civil) e válido 
em todo o país. O curso 
é exigido pela Anac para 
cidades onde há aero-
portos (independente 
do porte) e a formação 
prepara profissionais.

A Renovias prevê mo-
vimento de 1,037 milhão 
de veículos nas rodovias 
que fazem a interligação 
entre Campinas, o Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas Gerais, durante 
as Operações de Natal e 
Ano Novo, tanto sentido 
capital quanto interior.  

Para a operação de 
Natal os horários de 
maior movimento serão 
na sexta-feira (20/12) 
das 16h às 20h, no sá-
bado (21/12) das 8h às 
13h e na quarta-feira 
(25/12) das 16h às 20h, 
totalizando 547 mil veí-
culos. Ao longo de todo 
o feriado as equipes da 
concessionária atuarão 
com foco em garantir as 
condições de fluxo.

Jaguariúna vai re-
ceber mais R$ 7,5 
milhões destinados a 
importantes obras de 
saneamento básico no 
município. Os recursos 
foram anunciados na 
32ª Reunião Ordinária 
dos Comitês PCJ (CBH-
PCJ, PCJ Federal e CBH-
PJ1), realizada na última 
terça-feira, 10 de dezem-
bro, em Louveira. Os re-
cursos são provenientes 
da cobrança pelo uso da 
água em rios da União, 
a Cobrança PCJ Federal.

A Cachaça Almeida 
Valente Prata, produz-
ida no bairro São João 
das Palmeiras, em Ar-
tur Nogueira, conquis-
tou o 1° lugar na catego-
ria “Cachaça Branca” e 
a Medalha de Ouro no 
1° Concurso Estadual 
de Qualidade da Cacha-
ça Paulista. O prêmio 
foi entregue na última 
terça-feira (03/12), em 
cerimônia realizada na 
sede da Secretaria de 
Agricultura e Abaste-
cimento de São Paulo. 
Elaborada pelos propri-
etários do Alambique 
C a c h a ç a  A l m e i d a 
Valente, Dayane Duar-
te e Rogério Filippini, 
a cachaça nogueirense 
se destacou entre 78 
rótulos avaliados, reaf-
irmando o potencial de 
Artur Nogueira como 
referência em quali-
dade na produção ar-
tesanal.

No Brasil, a chegada da primavera e do verão é 
sinônimo de dias longos com muito sol, calor, praia, 
férias e confraternização. Mas é também um período 
de grande preocupação. É nessa época do ano que 
as chuvas ficam mais intensas e os perigos, também. 
Em 2024, o início das estações mais quentes do ano é 
marcado por um período longo de estiagem e registros 
de temperaturas acima do normal.
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ARTIGOS

Ao longo dos anos, 
a Diversidade e Inclu-
são, que eram apenas 
conceitos ideais, passa-
ram a ser considerados 
como fatores diferen-
ciais para as organiza-
ções que desejam o su-
cesso. Hoje, investir em 
D&I não se trata apenas 
de uma questão moral, 
mas sim de uma estra-
tégia que pode servir de 
promoção da inovação 
e incentivo à competi-
tividade.

Além disso, a diver-
sidade traz uma va-
riedade de diferentes 
perspectivas, experiên-
cias e habilidades. Em 
um mercado cada vez 
mais globalizado e com 
desafios complexos e 
dinâmicos, as equipes 
diversas são capazes de 
resolver problemas de 
forma mais criativa e 
perspicaz, pela capaci-
dade de compreender 
e atender a uma base 
de clientes igualmente 
diversa.

Porém, não basta ter 
uma equipe diversifica-
da, porque a inclusão 
é o que realmente faz 
a diferença. Por isso, é 
fundamental criar um 
ambiente onde todos os 
colaboradores se sintam 
acolhidos e valorizados, 
respeitados e, o mais 

importante de tudo: 
sejam ouvidos. Quando 
as vozes de diferentes 
grupos fazem parte das 
decisões, as soluções 
se tornam mais robus-
tas e alinhadas ao que 
o mercado precisa. A 
inclusão traz um senso 
de pertencimento, o que 
reflete diretamente na 
retenção de talentos e 
satisfação no trabalho.

Consequentemente, 
as organizações que 
priorizam D&I tam-
bém podem observar 
melhorias em sua re-
putação, atraindo não 
apenas talentos de di-
ferentes origens, mas, 
clientes que valorizam 
empresas éticas. Com 
os consumidores cada 
vez mais conscientes 
e exigentes, ser visto 
como uma empresa que 
olha para o social pode 
ser um diferencial com-
petitivo em relação à 
concorrência.

No entanto, para que 
se tornem parte integral 
do DNA da cultura em-
presarial é necessário 
haver uma mudança de 
dentro para fora, com 
um comprometimento 
genuíno por parte das 
lideranças. E isso vai 
desde a implementação 
de políticas de recru-
tamento, programas 

de formação e desen-
volvimento e a criação 
de espaços seguros de 
escuta onde todos pos-
sam expressar as suas 
opiniões.

Por fim, acredito que 
o futuro das empresas 
está na construção da 
diversidade e inclusão 
no agora. Aqueles que 
abraçam as mudan-
ças de forma rápida e 
promovem ambientes 
mais saudáveis estarão 
mais bem posicionados 
para inovar, se adap-
tar e crescer, porque 
um lugar que valoriza a 
pluralidade não é ape-
nas mais justo como 
também estratégico e 
inteligente.

 
*Charles Schweit-

zer, é CEO da Tanto, 
uma plataforma de re-
embolso imediato que 
oferece soluções sob 
medida para empresas 
e colaboradores, que 
vão desde reembolsos 
de produtos de higiene 
menstrual, suplemen-
tos, ração e produtos 
de higiene para animais 
de estimação, presentes 
para datas especiais e 
ainda contam o produto 
Exclusivo, onde a em-
presa pode customizar 
a solução conforme as 
suas necessidades.

Diversidade e inclusão: 
um investimento para o 

futuro das empresas
*
Por Charles Schweitzer

O setor de telecomu-
nicações no Brasil tem 
evoluído e se transformado 
rapidamente, impulsio-
nando também o cresci-
mento de diversos outros 
segmentos. Um deles é o 
de Smart Cities ou cidades 
inteligentes, que estão se 
tornando cada vez mais 
conectadas e dinâmicas, 
graças principalmente aos 
avanços relacionados à 
Internet das Coisas (IoT), 
que trazem melhoria na 
qualidade de vida dos ci-
dadãos e na eficiência dos 
serviços urbanos.

Por meio de sensores 
e dispositivos conectados 
em toda a cidade por redes 
de comunicação sem fio, 
como 5G e Wi-Fi, os go-
vernos e empresas podem 
coletar e analisar dados 
em tempo real e responder 
de forma mais rápida às 
necessidades da popula-
ção. E vale destacar que a 
conectividade é o fermento 
do bolo das Smart Cities, 
aquilo que faz com que 
cresçam e se desenvolvam, 
permitindo a comunicação 
ágil entre aparelhos, infra-
estruturas e sistemas de 
gerenciamento.

Quando todos os sis-
temas estão em perfeito 
funcionamento, os dados 
fluem livremente entre os 
diferentes pontos do muni-
cípio, facilitando a coorde-
nação e o controle de uma 
ampla gama de serviços 
urbanos. De acordo com o 
Ranking Connected Smart 
Cities 2023, que mapeou 
656 municípios brasileiros 
com mais de 50 mil habi-
tantes, Florianópolis (SC) 
ocupa a primeira posição 
como cidade mais inteli-
gente, seguida de Curitiba 
(PR), São Paulo (SP), Belo 
Horizonte (BH) e Niterói 
(RJ). Dados como esse in-
dicam que há uma lacuna 
nos investimentos recebi-
dos pelas regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste, e 
reforçam como ainda exis-
te muito a ser explorado 
nessas localidades.

Um estudo do Minis-

tério do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC) mostra 
que há no Brasil aproxi-
madamente 452 pedidos 
de patentes relacionados 
à aplicação do 5G em pro-
jetos de Smart Cities, di-
vididos entre solicitações 
para acesso de banda larga 
(208), Internet das Coisas 
(77), soluções tecnológicas 
na área de saúde (e-health) 
(61), veículos conectados 
(50) e realidade aumenta-
da e virtual (46).

É importante destacar 
que as redes celulares para 
IoT possuem um papel 
fundamental na coleta e 
análise de dados em ci-
dades inteligentes – além 
de serem mais seguras e 
confiáveis do que as redes 
Wi-Fi. São os sensores 
integrados a sistemas de 
iluminação pública, gestão 
de resíduos, transporte pú-
blico e muitos outros que 
permitem monitorar o fun-
cionamento do município 
em tempo real. A partir dis-
so, as organizações podem 
utilizar as informações 
captadas para otimizar o 
uso de recursos, melhorar 
a eficiência operacional e 
oferecer serviços persona-
lizados para a população.

Além disso, essa tec-
nologia está estimulando 
a inovação em diversas 
áreas, como segurança 
pública, com os sistemas 
de vigilância baseados em 
IoT que podem ajudar a 
detectar e prevenir crimes, 
e mobilidade urbana, a 
partir das soluções para o 
transporte inteligente, que 
conseguem reduzir con-
gestionamentos e melho-
rar a acessibilidade. Nesse 
cenário, há ainda os Smart 
Buildings, ou edifícios in-
teligentes, com sistemas 
que mantêm as pessoas 
e os bens internos prote-
gidos e seguros, reduzem 
o impacto climático por 
meio do monitoramento 
ambiental e do consumo 
de energia e diminuem os 
custos para os proprietá-
rios, com insights que oti-

mizam a gestão do edifício. 
Eles também contribuem 
para o desenvolvimento 
das Smart Cities por serem 
centros inteligentes que 
incentivam o crescimento 
de um ecossistema urbano 
interconectado.

Outra vantagem dessa 
integração é o aprimo-
ramento das iniciativas 
sustentáveis. Segundo in-
formações da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
a poluição do ar ambiente 
é responsável por 4,2 mi-
lhões de mortes prematu-
ras anualmente. As cidades 
e indústrias vêm lutando 
contra a má qualidade do 
ar ao longo de décadas, e a 
falta de acesso a soluções 
de monitoramento aces-
sível e escalável é um dos 
principais obstáculos. Com 
soluções baseadas em in-
ternet das coisas, é possível 
acompanhar a qualidade 
do ar e da água e capacitar 
municípios e comunida-
des a tomar medidas mais 
efetivas para garantir que 
a população permaneça 
saudável.

Portanto, quanto mais 
as companhias e governos 
entenderem que o inves-
timento em ferramentas 
inovadoras para as Smart 
Cities age também como 
um alicerce que suporta 
e incentiva a expansão de 
tecnologias e o cuidado 
com o meio-ambiente, 
mais preparados estarão 
para lidar com as trans-
formações da sociedade 
e avanços tecnológicos. A 
partir disso, poderão ajus-
tar suas operações sempre 
que necessário não apenas 
para se destacar frente à 
concorrência, mas também 
continuar contribuindo 
para o sucesso das cidades 
conectadas.

 
*Carlos Campos é vice-

-presidente de vendas para 
a América Latina da emni-
fy, provedora líder de co-
nectividade celular IoT no 
mundo e referência global 
em tecnologia e inovação 
para telecomunicações

Conectividade celular IOT 
para o desenvolvimento 

de Smart Cities
*
Por Carlos Campos

Novo ano,  novas 
resoluções. Alexan-
dre Ribas, no Manual 
Definitivo DISC, diz: 
“A vida é uma via-
gem ao encontro de 
quem nascemos para 
ser”. Pegando caro-
na nessa ideia, faço 
a provocação: você 
sabe para que existe e 
qual é o seu propósito 
neste mundo? Encon-
trar as respostas para 
esse questionamento 
é como uma bússola 
na navegação da jor-
nada da existência.

P r i m e i r a m e n t e , 
sugiro que você de-
senvolva um plano 
realista para o seu 
autoconhecimento. 
Estabeleça metas que 
realmente  estejam 
alinhadas com seus 
valores, habilidades e 
aquilo que você quer 
para sua vida.  Um 
passo importante é re-
fletir sobre quem você 
é e buscar respostas 
em quem te conhece 
profundamente. Para 
muitos, essa referên-
cia vem de Deus, o 
Criador, que tem um 
propósito para cada 
um. Se você busca di-
reção, pode encontrar 

nela respostas para os 
desafios e questiona-
mentos que surgem. 
Ao explorar a Bíblia, 
você não encontra não 
apenas orientação, 
mas também uma co-
nexão profunda com 
sua verdadeira essên-
cia.

T a m b é m  r e c o -
mendo refletir sobre 
a sua habilidade de 
se relacionar com os 
outros. É por meio 
dos comportamen-
tos observáveis que 
você se conecta com 
as pessoas e lida com 
os desafios do coti-
diano. Ao conhecer o 
seu próprio compor-
tamento, poderá re-
conhecer os diferen-
tes comportamentos 
também nos outros 
e, assim, melhorar a 
comunicação, além 
de construir relacio-
namentos saudáveis 
e genuínos.Com os 
objetivos definidos, o 
próximo passo é colo-
car em prática a Teo-
ria Comportamental 
DISC. Ela apresenta 
quatro fatores com-
portamentais: D (do-
minância), I (influên-
cia), S (estabilidade) e 

C (conformidade). O 
D está ligado a desa-
fios; O I, a conexões; 
o S,  à consistência 
e o C, à cautela.  A 
maioria das pessoas 
é  uma combinação 
de dois fatores mais 
fortes que as levam a 
se comportarem como 
são. Cada um desses 
componentes assume 
as respectivas carac-
terísticas.

Encare o começo 
desse novo ano como 
uma oportunidade 
para avaliar erros e 
acertos. Antes de es-
tabelecer as  novas 
metas, desenvolva o 
autoconhecimento e, 
assim, obtenha resul-
tados mais exitosos. 
Lembre-se da tría-
de aqui apresentada: 
conheça o Deus, des-
cubra o propósito na 
Terra e identifique 
seu perfil comporta-
mental.

* Luiz Guilherme 
Monteiro é graduado 
em Ciências Náuticas, 
casado há 38 anos, 
tem 3 filhos e 5 netos, 
autor do livro “So-
corro! Eu Preciso me 
Conhecer”.

Ano novo, propósito renovado
*
Por Luiz Guilherme Monteiro
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Renovias prevê a circulação de mais de 1 
milhão de veículos nas festas de final de ano

2025: Resultado da matrícula para estudante de fora 
da rede estadual já está disponível para consulta 

Da Redação

A Renovias prevê mov-
imento de 1,037 milhão 
de veículos nas rodovias 
que fazem a interligação 
entre Campinas, o Circuito 
das Águas e sul de Minas 
Gerais, durante as Oper-
ações de Natal e Ano Novo, 
tanto sentido capital quanto 
interior.  

Para a operação de Natal 
os horários de maior movi-

mento serão na sexta-feira 
(20/12) das 16h às 20h, 
no sábado (21/12) das 8h 
às 13h e na quarta-feira 
(25/12) das 16h às 20h, to-
talizando 547 mil veículos. 
Ao longo de todo o feria-
do as equipes da conces-
sionária atuarão com foco 
em garantir as condições 
de fluxo e prestar atendi-
mento aos motoristas com 
agilidade e eficiência.  

Para a operação Ano 

Novo, a concessionária es-
tima 490 mil veículos entre 
os dias 27 de dezembro 
e 01 de janeiro. O maior 
movimento de saída para 
o Réveillon deve ser sen-
tido Norte (interior). Os 
horários de fluxo mais in-
tenso estão previstos para 
acontecer das 16h às 20h 
na sexta-feira (27/12), no 
sábado (28/12) das 08h 
às 13h e na quarta-feira 
(01/01) das 16h às 20h. 

“Especialmente nesta 
época de festas, é impor-
tante que o motorista se 
atente à revisão do seu 
veículo antes de pegar a 
estrada. A manutenção 
antecipada do veículo evita 
transtornos no trajeto e 
garante o deslocamento 
com conforto e segurança”, 
comentou o gerente opera-
cional da Renovias, Alberto 
Correia Junior. 

Para garantir uma via-
gem segura e tranquila, 
programe pausas durante 
o trajeto, planeje a rota com 
as melhores vias e defina 
os locais de parada segura 
para abastecer, se alimentar 
e descansar. Fique atento às 
medidas de segurança: 

Verifique o nível do 
combustível e calcule o 
tempo de viagem para não 
ficar parado na rodovia; 

Use sempre o cinto de 
segurança; 

Acomode as bagagens 
com cuidado no por-
ta-malas;? 

Verifique a água no radi-
ador, o sistema de freios, os 
faróis e as lanternas; 

Confira estepe, triângu-
lo, macaco e chave de roda; 

Calibre os pneus, inclu-
sive o estepe; 

Cheque o nível de óleo 
no motor; 

Tenha os documentos 
do carro e do motorista 
atualizados em mãos. 

 M o v i m e n t o  A F -
ASTE-SE 

A Concess ionár ia 
recomenda aos motoris-
tas que, ao perceberem 
uma situação que envolva 
qualquer tipo de atendi-
mento nas rodovias, princi-
palmente no acostamento, 
mude de faixa sempre que 
for possível e seguro. Outra 
opção é reduzir a velocidade 
do veículo em até 40 km/h a 
menos que o limite regula-
mentado para a estrada. O 
objetivo é proteger aqueles 
que trabalham prestando 
atendimento nas rodovias, 
proporcionando a estes 
profissionais, condições 
mais seguras para realizar 
suas atividades. 

 Atendimento ao mo-

torista  
Para obter informações 

sobre condições de tráfego 
e solicitar serviços como 
auxílio mecânico, resgate 
ou informar ocorrências 
nas rodovias, a Renovias 
disponibiliza o canal de 
atendimento 0800 055 
9696. O motorista também 
pode utilizar os telefones 
de emergência instalados a 
cada quilômetro de rodovia 
para entrar em contato com 
o Centro de Controle de 
Operações (CCO), em casos 
de emergência. 

A segurança é um valor 
da Renovias. Por isso, será 
intensificado o número de 
equipes de plantão, propor-
cionando mais rapidez no 
atendimento. As condições 
de tráfego podem ser ob-
tidas on-line, em tempo 
real, no site www.renovias.
com.br.

Da Redação 

A Secretaria da Edu-
cação do Estado de São 
Paulo (Seduc-SP) abriu 
para consulta o resultado 
das matrículas de estu-
dantes que hoje estão fora 
da rede e fizeram cadastro 
em setembro. A inscrição 
é obrigatória para alunos 
de escolas municipais, 
particulares e de outros 
estados ou países que 
querem dar continuidade 
aos estudos no próximo 
ano letivo em uma das 
5 mil unidades da rede 
estadual paulista. 

A confirmação do local 
e turno está disponível 
para consulta no portal da 
Secretaria Escolar Digital 
em www.sed.educacao.
sp.gov.br e presencial nas 
escolas estaduais. 

Aqueles que perderam 
o prazo ainda podem ga-
rantir a vaga para 2025. 
Para efetuar a matrícula, 
o responsável legal ou 
maior de 18 anos deve se 
dirigir a qualquer escola 
estadual ou no balcão de 
atendimento do Poupa-
tempo com RG, histórico 
escolar e comprovante 
de residência. O cadastro 
também pode ser real-
izado de forma virtual na 
SED. 

Há vagas em classes 
dos anos iniciais (1º ao 
5º ano) e anos finais (6º 
ao 9º ano) do Ensino 
Fundamental e do Ensino 
Médio (1ª à 3ª série) de 
período parcial e integral, 
além da modalidade da 
Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). 

Matrícula de alunos da 

rede e transferência 
A partir deste ano, 

quem já está na rede es-
tadual em 2024 e quer 
permanecer na mesma 
unidade escolar não pre-
cisa fazer a rematrícula. 
A vaga para o próximo 
ano letivo está garantida 
e registrada automati-
camente. Caso o aluno 
queira mudar de escola, 
o interessado deve fazer o 
pedido também na página 
da SED — em “Intenção” 
pelo perfil do responsável 
ou aluno maior de 18 
anos. 

Calendário 2025
Em 2025, as aulas do 

primeiro semestre terão 
início em 3 de fevereiro. 
O recesso escolar do meio 
do ano está previsto para 
o período entre os dias 
1º e 20 de julho. Para o 

cumprimento dos 200 
dias letivos, estabelecido 

pela Lei de Diretrizes e 
Base (LDB), o fim das 

atividades está agendado 
para 9 de dezembro.

Saúde SP alerta para os cuidados com a saúde em meio 
às chuvas no estado

Da Redação
 
O período de chuvas 

pede cuidado redobrado e 
a Secretaria de Estado da 
Saúde de São Paulo (SES-
SP) alerta a população 
para o aumento de casos 
de doenças relacionadas 
à ingestão ou contato com 
água contaminada, entre 
elas: cólera, febre tifoide, 
hepatite A e doenças diar-
reicas agudas e, também, 
a dengue.

Em meio aos picos de 
temporal no Estado, a 
eliminação do Aedes ae-
gypti, mosquito transmis-
sor da dengue, zika e chi-
kungunya, é fundamental. 
Para evitar a proliferação, 
é importante a avaliação 
dos quintais, caixas d’água, 
lixo, vasos de planta e out-
ros acumuladores de água.

A dengue é uma doença 
sazonal e há meses do ano 
em que é possível observar 
uma alta na taxa de trans-
missão, mas é necessário 
manter a vigilância sem-
pre. Neste ano, no Es-
tado foram confirmados 

Saúde Bucal Hospitalar em Amparo é referência 
na região

De Amparo

As ações em saúde 
bucal no Hospital Anna 
Cintra,  em Amparo, 
são classificadas como 
referência na região 
do Circuito das Águas 
Paulista, e foram apre-
sentadas na 1ª mostra 
comemorativa dos 20 
anos da Política Nacio-
nal “Brasil Sorridente”, 
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Plano Águas de Verão 2024/2025: Águas de 
Holambra lança campanha para reduzir danos na 

rede de esgoto no período chuvoso

De Holambra
 
No Brasil, a chegada 

da primavera e do verão é 
sinônimo de dias longos 
com muito sol, calor, praia, 
férias e confraternização. 
Mas é também um período 
de grande preocupação. É 
nessa época do ano que as 
chuvas ficam mais intensas 
e os perigos, também.

Em 2024, o início das 
estações mais quentes do 
ano é marcado por um 
período longo de estiagem 

e registros de temperatu-
ras acima do normal. Um 
alerta para as mudanças 
climáticas e os eventos ex-
tremos da natureza.

Para minimizar prob-
lemas desse tipo, a Águas 
de Holambra lança anual-
mente a campanha Plano 
Águas de Verão, que tem 
como objetivo alertar a 
população de Holambra 
para os riscos de sobrecar-
ga da rede de esgotamento 
sanitário nessa época do 
ano. Pequenas atitudes po-

dem ser fundamentais para 
evitar grandes transtornos.

A ideia é evitar que o 
lixo descartado incorreta-
mente em vasos sanitários, 
ralos de pias da cozinha e 
banheiro funcionem como 
“barreiras” para o fluxo da 
rede coletora de esgoto. 
São materiais como fraldas, 
gordura, preservativos, ab-
sorventes, papel higiênico, 
embalagens plásticas e até 
fio dental que obstruem 
a passagem do esgoto e o 
levam “de volta” para as 
residências.

A rede de esgoto, afi-
nal, não é projetada para 
escoar a água das chuvas, 
mas é isso o que ocorre em 
muitas casas, onde não há 
separação dos sistemas de 
drenagem de águas e de 
esgoto. O resultado des-
sa “mistura” indevida de 
tubulações, em épocas de 
chuvas intensas, é o au-
mento de casos de extrav-
asamentos do esgoto para 
ruas ou mesmo dentro 
de casa. O contato com o 
esgoto é preocupante em 
diversos aspectos, sobretu-
do à saúde da população, 
que fica mais exposta a 
doenças.

Para que isso não acon-
teça, a Águas de Holambra 
orienta a população a recol-

her o lixo corretamente 
e evitar o seu descarte na 
rede de esgoto, além de 
providenciar a separação 
entre a rede de esgoto e 
água da chuva. O ideal é 
que as águas de chuva se-
jam canalizadas por calhas 
e ralos específicos e con-
duzidas das bocas de lobo 
e galerias até os córregos e 
rios do município.

Neste ano em particular, 
anomalias oceânicas asso-
ciadas ao El Niño, fenôme-
no caracterizado pela el-
evação da temperatura do 
Pacífico Equatorial, ele-
vam a preocupação sobre 
fenômenos extremos, como 
ondas de calor intenso e au-
mento de temperaturas em 
determinadas regiões do 
Brasil, inclusive o Sudeste. 
Ou seja: no período mais 
aguardado do ano, é bom 
redobrar os cuidados.

“Quando falamos em 
fenômenos globais, como 
aquecimento das águas do 
oceano e o consequente 
estresse climático, com 
ondas de calor e tempesta-
des intensas, imaginamos 
que este é um problema 
distante e sob estão ape-
nas dos grandes atores da 
comunidade internacional. 
Mas nossas casas são as 
pontas mais vulneráveis do 

encontro entre fenômenos 
extremos e ausência de 
cuidados básicos. Pequenas 
atitudes podem ser deter-
minantes para evitar prob-
lemas como extravasamen-
to, tão comuns nesse início 
do período chuvoso. Quan-
to mais limpos estiver-
em os caminhos da chuva 
em nossas cidades, menos 
problemas nós e nossos 
vizinhos vamos enfrentar 
nessa época do ano”, alerta 
Flávia Miranda, gerente 
de operações da Águas de 
Holambra.

“O plano Águas de 
Verão 2024/2025 inclui a 
integração das atividades 
das áreas de responsabili-
dade social, de operações 
e de comunicação”, explica 
Andréia Ferreira, coorde-
nadora de Comunicação e 
Responsabilidade Social da 
Águas de Holambra.

Os encontros, que in-
cluem palestras e entrega 
de materiais orientativos, 
acontecem nas associações 
de bairros, escolas e tam-
bém com grupos específi-
cos como lideranças comu-
nitárias, professores, apo-
sentados, empresários e 
outros. “Por meio das redes 
sociais, as informações e 
orientações são intensifica-
das. Tudo isso para garan-

tir que a conscientização 
seja impulsionada e capaz 
de produzir mudanças no 
comportamento das pes-
soas”, finaliza Andréia.

QUEM SOMOS
Águas de Holambra
A Águas de Holambra, 

empresa da Aegea Sanea-
mento, é responsável pela 
gestão plena dos serviços 
de saneamento básico do 
município de Holambra. A 
empresa iniciou suas ativi-
dades em janeiro de 2016 
com o desafio de garantir 
a regularidade do abastec-
imento e melhorar a qual-
idade da água que chega à 
casa do holambrense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.br

Aegea
Criada em 2010, a Ae-

gea é referência no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em cada 
município onde atua leva 
mais saúde e qualidade 
de vida para a população, 
respeitando sempre o meio 
ambiente e a cultura local. 
Hoje são mais de 31 mil-
hões de pessoas atendidas 
em mais de 505 cidades de 
15 estados, de norte a sul 
do Brasil.

Saiba mais em https://
www.aegea.com.br

Jaguariúna terá R$ 7,5 milhões de 
investimentos para tratamento de esgoto

Banheiros e vestiários da GCM passam por 
processo de reforma e ampliação

De Jaguariúna

Jaguariúna vai rece-
ber mais R$ 7,5 milhões 
destinados a importantes 
obras de saneamento 
básico no município. Os 
recursos foram anuncia-
dos na 32ª Reunião Or-
dinária dos Comitês PCJ 
(CBH-PCJ, PCJ Federal 
e CBH-PJ1), realizada na 
última terça-feira, 10 de 
dezembro, em Louveira. 
Os recursos são proveni-
entes da cobrança pelo 
uso da água em rios da 
União, a Cobrança PCJ 
Federal.

Os contratos assina-
dos contemplam pro-
jetos estratégicos para 

Jaguariúna. São R$ 4,1 
milhões para a implan-
tação da Estação Ele-
vatória de Esgoto Bruto 
(EEEB) do bairro Flo-
rianópolis, com rede de 
recalque e emissário, 
e mais R$ 3,4 milhões 
para obras de ampliação 
da Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE) 
Camanducaia, incluindo 
a construção de uma 
estação elevatória de 
lodo, totalizando R$ 7,5 
milhões.

Segundo o Departa-
mento de Água e Esgoto 
(DAE) de Jaguariúna, o 
bairro Florianópolis, que 
atualmente lança esgoto 
in natura no rio Jaguari, 

será diretamente bene-
ficiado. A implantação 
da EEEB Florianópolis 
conectará o esgoto à ETE 
Vila Primavera, por meio 
de uma rede de recalque. 
A longo prazo, a estação 
terá capacidade para 
atender cerca de 6.300 
habitantes e 1.572 uni-
dades habitacionais, in-
cluindo os 2.808 mora-
dores atuais do bairro.

O sistema também 
b e n e f i c i a r á  o u t r a s 
regiões, como Terras de 
Capela do Santo Antô-
nio, Pinheiros e Vila Pri-
mavera, contribuindo 
para o crescimento sus-
tentável do município.

O novo sistema tam-

bém trará melhorias sig-
nificativas para a qual-
idade ambiental do rio 
Jaguari, preservando 
os recursos hídricos e 
promovendo a saúde 
pública. “Com esse in-
vestimento, Jaguariúna 
não só amplia sua ca-
pacidade de saneamen-
to, como também se con-
solida como referência 
na gestão de recursos 
hídricos”, destacou o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis.

A Prefeitura de Jag-
uariúna já investiu no 
setor mais de R$ 20 
milhões desde 2021 em 
várias ações e obras, 
entre elas a inauguração 

das estações de trata-
mento de água (ETAs) 
5 e 6 e dois novos res-
ervatórios no Capotuna. 
Também instalou um 
sofisticado software de 

telemetria que possibil-
ita o acompanhamento e 
a gestão, em tempo real, 
de todo o sistema hídrico 
e de abastecimento da 
cidade.

De Itapira

Foram concluídas re-
centemente as obras de 
reforma e ampliação dos 
banheiros e vestiários da 
Guarda Civil Municipal. 
O trabalho vinha sendo 
executado desde o começo 
do ano e contemplou os 
cômodos feminino e mas-
culino.

Antes das obras, a cor-
poração contava com um 
banheiro feminino, um 
banheiro masculino e um 
dormitório masculino. Na 
primeira etapa, o trabalho 
contemplou a desativação 
do antigo dormitório e 
transformação desse es-
paço no vestiário femini-

no. Na segunda fase, os 
dois banheiros existentes 
– masculino e feminino – 
foram totalmente remod-
elados para que se trans-
formassem em banheiro e 
vestiário masculino.

Nos dois locais foram 
executados troca de todo 
piso e revestimento, troca 
das pias e vasos sanitári-
os, instalação de novos 
armários, espelhos e du-
chas higiênicas, colocação 
de novos chuveiros, refor-
ma da parte hidráulica e de 
iluminação e também sub-
stituição dos reservatórios 
de água. No masculino 
também foram instalados 
mictórios que não existiam 
antes.

O dormitório que havia 
sido desativado agora está 
em um novo local, sepa-
rado dos banheiros, para 
ofertar mais conforto aos 
guardas que residem em 
outras cidades e precisam 
de um espaço para o per-
noite após finalizarem os 
plantões.

A comandante Patrícia 
Zacarioto explicou que o 
trabalho foi realizado com 
mão de obra própria da 
Prefeitura e também con-
tou com algumas doações 
de parceiros. “Agora temos 
espaços mais adequados 
para nossas equipes e con-
tinuaremos trabalhando 
para trazer ainda mais 
melhorias”, afirmou.
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Jaguariúna conquista mais uma vez o prêmio 
Município Agro Paulista

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna conquistou pela 
quinta vez consecutiva o 
prêmio “Município Agro 
Paulista”, oferecido pelo 
Governo do Estado de São 
Paulo, por meio da Sec-
retaria Estadual de Agri-
cultura e Abastecimen-
to. A premiação ocorreu 
nesta quinta-feira, dia 12 
de dezembro, no Palácio 

dos Bandeirantes, em São 
Paulo.

A premiação é ofere-
cida pelo Governo de São 
Paulo aos municípios que 
adotam iniciativas suste-
ntáveis e inovadoras para 
o fortalecimento do Agro 
Paulista.

Jaguariúna ficou na 16ª 
posição no Ranking de 
Desenvolvimento Rural 
Sustentável Paulista do 
Município Agro, que este 

ano foi dividido em três 
grupos de cidades, cate-
gorizadas com base em 
seus Produtos Internos 
Brutos (PIBs). Jaguariúna 
foi classificada no Grupo 
1, concorrendo com 114 
municípios, recebendo a 
certificação.

A diretora do Departa-
mento de Meio Ambiente 
e Agropecuária da Prefei-
tura de Jaguariúna, Aline 
Granghelli Catão, recebeu 

a premiação.
O Programa Município 

Agro completou em 2024 
sua 5ª edição, incentivan-
do, por meio de mecanis-
mos técnicos, o desenvolvi-
mento e a implantação 
de políticas públicas rel-
acionadas ao setor agro-
pecuário, sendo executado 
pela Secretaria de Agri-
cultura do Estado de São 
Paulo (SAA) em parceria 
com as prefeituras.

Prefeitura encerra curso de formação continuada de 
professores da Educação Infantil

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação, 
realizou na última quar-

ta-feira (11/12) o encer-
ramento do curso de 
formação continuada de 
professores da Educação 
Infantil, promovido ao 
longo do ano letivo de 

2024. 
A iniciativa faz parte 

do programa LEEI – Lei-
tura e Escrita na Edu-
cação Infantil, vinculado 
ao Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada 
(CNCA), do Ministério da 
Educação (MEC).

O LEEI é um programa 
de formação continua-
da que visa aprimorar o 
trabalho pedagógico com 
leitura, escrita e orali-
dade na educação infantil. 
Desenvolvido em parceria 
com universidades públi-
cas, o programa contou, 

em Artur Nogueira, com 
o apoio da UNESP. 

Durante o ano, pro-
fessores e coordenadores 
pedagógicos participaram 
de encontros periódicos 
mediados por formadoras 
municipais, selecionadas 
pela universidade parcei-
ra. As responsáveis pela 
condução das atividades 
no município foram as 
professoras Joandra Drein 
Cajueiro, Fabienne Ri-
beiro Araújo de Souza, 
Camila Franciele Leite e 
Tainá Bervint.

O evento de encerra-

mento contou com apre-
sentações culturais e par-
ticipações especiais, desta-
cando-se a contadora de 
histórias Prof.ª Damares 
Venâncio, o cantor Will 
Duka, a palestrante Prof.ª 
Rose Kreitlow Proença e 
a pequena bailarina Isa-
dora.

Estiveram presentes 
no evento a diretora ger-
al de Educação Infantil, 
Cristiane Prado, a diretora 
geral de Ensino Funda-
mental, Simone Strassa 
Miranda, e a articuladora 
municipal do CNCA, Carla 

Duzzi, além das forma-
doras e das professoras 
concluintes do curso.

A secretária de Edu-
cação, Débora Sacilotto, 
destacou a importância 
da formação continuada 
para os profissionais da 
educação infantil, afir-
mando: “Esses momentos 
formativos são cruciais 
para garantir que nossas 
crianças tenham acesso 
a uma educação de qual-
idade, que não só trans-
mita conhecimento, mas 
também prepare para a 
vida em sociedade”.

Itapira mais uma vez é premiada no Município Agro com 
excelente posição dentro do grupo

De Itapira

As ações desenvolvidas 
pela Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente 
de Itapira renderam ao 
município mais um prê-
mio no Município Agro 
– Ranking Paulista do 
Governo do Estado de São 
Paulo. A iniciativa estim-
ula as prefeituras a for-
talecer as gestões locais, 
melhorar a produtividade 
e a sustentabilidade do 
agro e gerar desenvolvi-
mento sustentável às pop-
ulações rurais.

A cerimônia ocorreu 
na tarde desta quinta-fei-
ra, 12, no Palácio dos Ban-
deirantes e o município 
foi representado pelo 
secretário da SAMA José 
Aparecido Perentel Rosti-
rolla e pelo técnico Lucas 
Hamagutti. Estiveram 
presentes, além do Gover-

nador Tarcísio de Freitas, 
os secretários estaduais 
Guilherme Piai (Agricul-
tura e Abastecimento), 
Arthur Lima (Casa Civil) 
e Jorge Lima (Desenvolvi-
mento Econômico); do 
presidente da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do 
Estado (Fapesp), Marco 
Antonio Zago; do pres-
idente do Desenvolve 
SP, Ricardo Brito, e do 
presidente da Assembleia 
Legislativa de São Paulo 
(Alesp), André do Prado, 
entre outras autoridades 
e parlamentares. “Hoje é 
o dia de celebrar o agro-
negócio pujante, tecnifi-
cado, diversificado e que 
nos enche de orgulho. 
E a melhor maneira de 
homenagear o agroneg-
ócio é trabalhar por ele”, 
afirmou o governador.

Neste ciclo 2023/2024, 
foram 117 municípios 

participantes que foram 
divididos em três gru-
pos para avaliação e pre-
miação: Grupo 1 – PIB 
de R$ 3 bilhões a R$ 90 
bilhões; Grupo 2 – PIB 
R$ 500 milhões a R$ 3 
bilhões; e Grupo 3 – R$ 
30 milhões a 500 mil-
hões. Itapira ficou em 
11° lugar no Grupo 1 com 
pontuação total de 79,15 
e como prêmio receberá o 
repasse de R$ 50 mil para 
serem aplicados em ações 
voltadas ao suporte aos 
agricultores locais. “Nós 
melhoramos ainda mais 
nossa posição em relação 
aos rankings anteriores e 
isso deixa claro o quan-
to nossas ações nessa 
área estão sendo efetivas. 
Agradeço e parabenizo a 
todos os servidores en-
volvidos”, declarou o pre-
feito Toninho Bellini. Em 
2023, município ficou 

na 48° posição entre os 
municípios certificados 
e recebeu R$ 30 mil. Em 
2022, a colocação alca-
nçada por Itapira foi o 65° 
lugar e o prêmio foi de R$ 
25 mil.

O biólogo e diretor da 
SAMA Anderson Martel-
li, que é interlocutor do 
programa no município, 
explicou que o sistema 
apresenta uma grande 
complexidade na com-
provação de ações e apre-
sentação de documentos e 
que, por isso, o resultado 
é tão importante. “É uma 
ótima colocação e mostra 
o quanto estamos empen-
hados em melhorar esse 
setor”, afirmou.

O secretário da pas-
ta também aproveitou a 
oportunidade para agra-
decer ao apoio da equipe 
da SAMA, das outras sec-
retarias e também órgãos 

externos, como a Casa 
da Agricultura. “Itapira 
está no caminho certo ao 
associar em suas ações de 
Meio Ambiente com uma 
Agricultura Sustentável 
e iremos continuar os 
trabalhos para que possa-
mos melhorar ainda mais 
nossos resultados nesse 
programa”, disse.

Sobre o programa
O “Município Agro – 

Ranking Paulista” é um 
programa da Secretaria 
de Agricultura e Abastec-
imento do Estado de São 
Paulo que tem como obje-
tivo incentivar, por meio 
de mecanismos técnicos, 
o desenvolvimento e a 
implantação de políticas 
públicas relacionadas ao 
setor agropecuário. Sua 
regulamentação é feita 
pelo Decreto Estadual 
n.º 64.467/2019, que por 
sua vez foi elaborado em 

conformidade com as di-
retrizes da política públi-
ca “Cidadania no Campo 
– 2030” (estabelecidas 
pelo Decreto Estadual 
n.º 64.320/2019), e todos 
os dados são tabulados, 
avaliados e pontuados 
no Sistema Estadual de 
Desenvolvimento Rural 
Sustentável.

Dez Diretivas com-
põem esse sistema: 1. 
Estrutura Institucional; 
2. Infraestrutura Rural; 
3. Produção e Consumo 
Sustentável; 4. Sanidade 
Agropecuária; 5. Abas-
tecimento e Segurança 
Alimentar; 6. Fortaleci-
mento Social do Campo; 
7. Meio Ambiente, Água 
e Solo; 8. Ações de Ex-
tensão Rural (Ater); 9. 
Resiliência, Mitigação e 
Adaptação às Mudanças 
Climáticas; e 10. Inter-
ação Campo-Cidade.

Amparo já tem microchipagem gratuita para cães e 
gatos

De Amparo 

O Departamento de Def-
esa e Bem-Estar Animal da 
Prefeitura de Amparo fará 
a colocação de microchips 
em cães e gatos do mu-
nicípio de forma totalmente 
gratuita para pessoas com 
baixa renda. A ação tem 
como objetivo melhorar a 
identificação e a segurança 
dos animais, contribuindo 
para o seu bem-estar e para 
facilitar a localização dos 
tutores, em caso de perda.

A microchipagem será 
feita nos animais que pas-
sam pela castração, que 
atualmente é realizada de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 12h, no seguinte en-
dereço: Av. Dr. Carlos Au-
gusto do Amaral Sobrinho, 
2871, Jardim Santa Helena. 

Para realizar o procedi-
mento, os tutores devem 
primeiro fazer o cadastro 
no Departamento de Def-
esa e Bem-Estar Animal 
com a cópia dos seguintes 
documentos: RG/CPF, 
comprovante de residên-
cia, comprovante de renda 
e cartão do posto de saúde 
de Segunda à Sexta-Feira 
das 08h30 até 16 horas. No 
mesmo dia da castração, o 
microchip será inserido no 
animal.

O microchip, do taman-
ho de um grão de arroz, é 
um dispositivo eletrônico 
que armazena um número 
de registro, vinculado a 
um site com informações 
essenciais sobre o animal, 
como nome, espécie, sexo, 
cor, idade, raça e dados do 
tutor, incluindo endereço 

e telefone. Funcionando 
como uma espécie de “RG” 
do pet, o microchip facil-
ita a comunicação entre 
tutores e veterinários, es-
pecialmente se o animal se 
perder. As informações ca-
dastradas incluem dados da 
saúde do animal, doenças, 
tratamentos e medicamen-
tos que faz uso.

É importante esclarecer 
que o microchip não é um 
dispositivo de rastreamen-
to, mas sim um meio de ar-
mazenar e consultar dados 
em um banco de dados es-
pecífico, acessado por meio 
de um leitor. A tecnologia é 
amplamente apoiada por 
abrigos e ONGs, pois facilita 
a identificação de tutores 
de animais abandonados e 
possibilita o reencontro de 
pets perdidos.

A colocação do micro-
chip é um procedimento 
simples e sem causar dor, 
realizado por um médico 
veterinário, semelhante à 
aplicação de vacinas. Ele é 
inserido sob a pele do an-
imal e é fundamental que 
os tutores mantenham as 
informações atualizadas, 
além de verificarem anual-
mente o funcionamento do 
microchip no Departamen-
to de Defesa e Bem-Estar 
Animal.

A microchipagem é uma 
das diversas ações voltadas 
à melhoria da qualidade 
de vida dos animais em 
Amparo, reforçando a cres-
cente preocupação com o 
bem-estar animal no mu-
nicípio.

O prefeito da Estância 
de Amparo, Carlos Alber-

to Martins, ressaltou que 
a microchipagem é mais 
um passo importante no 
investimento em ações de 
proteção e bem-estar ani-
mal. “Estamos realizando 
vários investimentos, como 
a destinação de R$130 mil 
para a contratação de clíni-
cas especializadas, que 
atenderão animais e tu-
tores de baixa renda que 
não têm condições de pagar 
um veterinário. Esse pro-
jeto vai gerar mais de 400 
atendimentos veterinários. 
E agora, com a microchipa-
gem, vamos oferecer mais 
segurança para os animais 
e seus tutores”, disse.

Alo ís io  Gressoni , 
secretário de Meio Ambi-
ente de Amparo, também 
destacou a importância 
dessa ação para o mu-

nicípio. “A colocação do 
microchip é um grande 
avanço para a cidade. Além 
de ajudar na identificação 
de animais perdidos, ela 
faz parte de um conjun-
to de ações que visam o 
controle populacional e a 
melhoria das condições de 
vida dos nossos animais. 
Estamos trabalhando con-
tinuamente para garantir 
o bem-estar dos pets e da 
população que mais pre-
cisa”, completou Gressoni.

Para acessar as consul-
tas veterinárias na clínica 
contratada por meio de 
processo licitatório, segun-
do mencionado na matéria, 
é necessário fazer a tria-
gem no Departamento de 
Bem-Estar Animal. Ligue 
para (19) 3808-9303.
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Zona Sul: Com capacidade para 2,8 milhões de 
litros, novo reservatório amplia segurança hídrica 
De Mogi Guaçu

A inauguração do novo 
reservatório de água do 
Parque dos Eucaliptos II, 
na próxima quarta-fei-
ra, dia 18 de dezembro, 
marca um avanço impor-
tante no abastecimento 
de água da Zona Sul. Com 
capacidade de armaze-
nar 2,8 milhões de litros, 
o dispositivo colabora 
para a segurança hídrica 
de toda a população da 
região. E, com isto, vai ao 
encontro do projeto da 
Administração Munici-
pal e do SAMAE (Serviço 
Autônomo Municipal de 
Água e Esgoto) de investir 
em reservatórios acom-
panhando o crescimento 
populacional.

Construído pela Target 
Engenharia Civil e Elétri-
ca, o novo reservatório foi 
orçado em R$ 2,9 mil-
hões, sendo construído 

com financiamento do 
Finisa (Financiamen-
to à Infraestrutura e ao 
Saneamento) da Caixa 
Econômica Federal. A 
inauguração se dá seis 
meses após a assinatura 
do contrato com a empre-
sa, cumprindo o prazo es-
timado para o término da 
obra. A inauguração acon-
tece com a presença do 
prefeito Rodrigo Falsetti 
e do vice-prefeito Major 
Marcos Tuckumantel, 
além de vereadores e de-
mais convidados.

O superintendente do 
SAMAE, Mario Anto-
nio Zaia, explicou que 
o novo reservatório do 
Parque dos Eucaliptos 
II vai contribuir para al-
gumas áreas próximas 
ao bairro, mas também 
para outros bairros da 
Zona Sul. Isto porque, a 
proposta é que um siste-
ma de vaso comunicante 

permita também que este 
volume de água chegue à 
região do Jardim Brasília. 
“E seguimos em operação 
com o antigo reservatório 
que tem capacidade de 
armazenar 500 mil litros, 
portanto, chegaremos 
ao total de 3,3 milhões 
de litros nos dois reser-
vatórios do Eucaliptos, 
uma marca significativa”, 
pontuou.

 Outro
Vale lembrar que está 

fase final de elaboração 
o projeto de outro reser-
vatório de água da Zona 
Sul, que será construído 
no Jardim Itacolomy. O 
novo reservatório terá 
capacidade idêntica ao 
do Parque dos Eucaliptos 
II, ou seja, 2,8 milhões de 
litros que, somados ao an-
tigo reservatório do bairro 
atingirão a reserva de 3 
milhões de litros. O recur-
so empregado é fruto de 

emenda parlamentar do 
deputado federal Baleia 
Rossi e o restante de con-
trapartida da autarquia.

E, além deste impor-
tante apoio do deputado 
federal, o Samae con-

tou ainda com a parceria 
da Apolo Transportes, 
empresa que cedeu 460 
m² de terreno para con-
strução do reservatório. 
“Com estes dois novos 
reservatórios somados 

aos demais já existentes, 
o aumento da capacidade 
de abastecimento da Zona 
Sul será de cinco vezes, 
aproximadamente”, de-
talhou o superintendente 
do SAMAE.

Educação: seminário destaca práticas inovadoras de 
leitura e escrita na formação da Educação Fundamental I

GCMS recebem certificação de formação na 
área de segurança em aeroportos

De Mogi Guaçu
 
A Secretaria Municipal 

da Educação promove 

nesta sexta-feira, 13 de 
dezembro, o seminário do 
Programa Boas Práticas 
de Leitura e Escrita com a 

finalidade de apresentar 
os projetos desenvolvi-
dos com os estudantes da 
rede municipal de ensino 
da Educação Fundamen-
tal I do 1º ao 5º ano. O 
programa faz parte do 
Compromisso Nacion-
al Criança Alfabetizada 
(CNCA) do Ministério da 
Educação, juntamente 
com o programa estadual 
Alfabetiza Juntos – São 
Paulo Lê na Idade Certa.

O evento acontece nos 
dois períodos do dia no 
auditório da Faculdade 
Municipal Professor Fran-

co Montoro (FMFM), na 
Cachoeira de Cima. E no 
decorrer do dia, cerca de 
500 profissionais, entre 
diretores, vice-diretores, 
coordenadores pedagógi-
cos, professores e auxil-
iares de educação partic-
iparão do seminário. Os 
profissionais foram divid-
idos em duas turmas, sen-
do uma das 8h às 11h30 e 
a outra das 13h30 às 17h.

O secretário da Edu-
cação, Paulo Paliari, fa-
lou que a finalidade do 
seminário é apresentar 
os projetos desenvolvidos 

com os estudantes da rede 
municipal do 1º ao 5º 
ano. “Estamos concluindo 
mais um ano letivo com 
êxito, porque todos vocês 
contribuíram e muito 
com esse trabalho. Vocês 
caminham para que Mogi 
Guaçu seja um exemplo 
da formação básica para 
outros municípios com os 
excelentes resultados que 
temos alcançado recente-
mente”, comentou.

Durante o evento, um 
dos projetos desenvolvi-
dos no ano letivo de 2024 
foi exibido por cinco es-

tudantes da EMEF João 
Bueno Junior, no Jardim 
Centenário. As crianças 
apresentaram a Dança 
Matriz Africana Maracatu 
de Baque Virado ao som 
da música Ganga Zumba 
- Nação Pernambuco.

Em Mogi Guaçu, são 
28 unidades escolares 
que atendem a demanda 
dessa faixa etária de al-
fabetização básica, sendo 
24 Escolas Municipais de 
Ensino Fundamental I 
(EMEFs) e quatro Esco-
las Municipais de Ensino 
Básico (Emebs).

De Mogi Mirim

Nove GCMs (Guardas 
Civis Municipais) rece-
beram na tarde de quar-
ta-feira (11), o certifica-
do de formação no Curso 
Básico AVSEC (Aviation 
Security), homologado pela 
Anac (Agência Nacional 
de Aviação Civil) e válido 
em todo o país. O curso é 
exigido pela Anac para ci-
dades onde há aeroportos 
(independente do porte) e 
a formação prepara profis-
sionais para atuar como 
Agentes de Proteção da 
Aviação Civil (APAC) na 
segurança contra atos de 

interferência ilícita. A en-
trega dos certificados acon-
teceu no gabinete, com a 
presença do prefeito Paulo 
Silva; do secretário de Se-
gurança Pública, Luiz Car-
los Pinto; e do secretário 
de Governo, Massao Hito.

O curso ministrado aos 
nove agentes da GCMs 
que fazem a segurança do 
aeroporto municipal de 
Mogi Mirim foi aplicado 
pelo Centro de Instrução 
Tramite Air Training, de 
Ribeirão Preto, uma insti-
tuição homologada pela 
Anac. Foram 32 horas de 
treinamento durante o mês 
de setembro, com as aulas 

teóricas sendo aplicadas 
no CAM (Centro Adminis-
trativo Municipal). Houve 
uma aula prática realizada 
no aeroporto. O instru-
tor foi Cláudio do Carmo 
Fialho Filho, gerente de 
segurança do Aeroporto 
Santos Dumont, no Rio de 
Janeiro.

A partir de agora, com 
a formação recebida, os 
GCMs seguirão um check-
list na segurança do aero-
porto, que envolve uma 
série de pontos sensíveis, 
como cerca patrimonial, 
equipamentos e auxiliares 
de navegação, e forneci-
mento de água e de ener-

gia elétrica, dentre outros. 
Como gestor do aeroporto, 

o gerente da Secretaria de 
Governo, Julio Blander, 

também fez o curso e foi 
certificado.

Editais
COMUNICADO SINPRO INTERIOR

O SINDICATO DOS TRABALHADORES EM ESTABELECIMENTOS DE ENSINO E EDUCAÇÃO DE 
JAGUARIÚNA – SINPRO INTERIOR, com sede na Rua Gabriela Oliveira Germano, nº 47 – Jardim 
Mauá – Jaguariúna(SP), COMUNICA a todos os PROFESSORES, de todos os níveis, cursos das 
seguintes ESCOLAS: ACADEMIA PAULINENSE DE FORMAÇÃO E INSTRUÇÃO FUNDAMENTAL 
LTDA. MATRIZ CNPJ 07.057.756/0001-16, FILIAL CNPJ 07.057.756/0002-05, associados ou não ao 
não ao SINPRO INTERIOR, que no ACORDO COLETIVO em vigor (2024/2026), a partir do inicio 
do ano letivo de 2025,  a duração das aulas será a mesma vigente nas Escolas Particulares do 
Ensino Básico do Estado de São Paulo, ou seja: A duração máxima da hora aula será de: a) ses-
senta minutos para aulas ministradas em cursos de educação infantil e de ensino fundamental, 
até o 5º ano; b) cinquenta minutos, para aulas ministradas em cursos diurnos, exceto os citados 
na alínea “a”; c) quarenta minutos, para aulas ministradas em cursos noturnos. Caso ocorra al-
teração para aumento ou redução, do tempo atual da hora aula, não haverá aumento ou redução 
no valor atual pago pela hora aula ao Professor. Todos os  Professores poderão se manifestar 
por  carta ou  por qualquer meio eletrônico (e-mail, whathssapp, etc) no prazo de 05 (cinco) dias, 
a partir da data da publicação deste Edital, caso não concordem com essa alteração. Não haven-
do oposição superior a 10% (dez por cento) do numero total de Professores nas Escolas, essa 
duração da hora-aula será considerada aprovada e implantada no calendário escolar a partir de 
2025, complementando em forma de Adendo o Parágrafo sétimo da Cláusula 27 do atual Acordo 
Coletivo de trabalho. Jaguariúna 17 de Dezembro de 2024 – Paulo Sérgio Silva Franco – Presi-

dente do Sinpro Interior.

Edital De Intimação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 0001710-60.2024.8.26.0666 O(A) MM. 
Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Judicial da Comarca de Artur Nogueira, do Foro de Artur Nogueira, 
Estado de São Paulo, Dr(a). ANDRE ACAYABA DE REZENDE, na forma da Lei, etc. FAZ SABER 
a(o) ANDREZA PEREIRA MONTEIRO 02245179293, CNPJ 36721351000139, com endereço à 
Rua Guido Del Bianco, 186, Jardim Sacilotto II, CEP 13167-350, Artur Nogueira - SP que por este 
Juízo, tramita de uma ação de Cumprimento de sentença, movida por Cooperativa de Credito 
Credinter Ltda - Sicoob Credinter. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, nos termos 
do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo 
de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de 
R$ 17.026,76 , devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e 
honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do Código de Processo Civil). Fica 
ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período 
acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o 
executado, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, 
sua impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA 
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Artur Nogueira, aos 04 de dezembro de 2024 K -17e20/12
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De Artur Nogueira

A Cachaça Almeida 
Valente Prata, produzida 
no bairro São João das 
Palmeiras, em Artur No-
gueira, conquistou o 1° lu-
gar na categoria “Cachaça 
Branca” e a Medalha de 
Ouro no 1° Concurso Esta-
dual de Qualidade da Ca-
chaça Paulista. 

O prêmio foi entre-
gue na última terça-feira 
(03/12), em cerimônia re-
alizada na sede da Secreta-
ria de Agricultura e Abas-
tecimento de São Paulo.

Elaborada pelos pro-
prietários do Alambique 
Cachaça Almeida Valen-
te, Dayane Duarte e Ro-
gério Filippini, a cachaça 
nogueirense se destacou 
entre 78 rótulos avaliados, 
reafirmando o potencial 

de Artur Nogueira como 
referência em qualidade 
na produção artesanal.

APOIO E VALORIZA-
ÇÃO

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Se-
cretaria de Agricultura, foi 
fundamental ao incentivar 
a inscrição da cachaça no 
concurso, evidenciando o 
compromisso com o de-
senvolvimento dos produ-
tores da cidade.

O secretário de Agri-
cultura, Odair Boer, ce-
lebrou a conquista. “Esse 
reconhecimento é motivo 
de orgulho para Artur No-
gueira. O 1° lugar e a Me-
dalha de Ouro da Cachaça 
Almeida Valente mostram 
a excelência do trabalho 
dos nossos produtores e 
fortalecem o nome da ci-
dade em todo o estado.”

A secretária de Desen-
volvimento Econômico, 
Tatiane Gibertoni, pon-
tuou os impactos econô-
micos e turísticos do prê-
mio. “Esse prêmio não 
é apenas um reconheci-
mento estadual, mas uma 
oportunidade de posicio-
nar Artur Nogueira como 
um destino de excelência 
na produção artesanal. Ele 
fortalece nossa economia, 
atrai visitantes interessa-
dos em conhecer a riqueza 
do alambique e demonstra 
que o trabalho dos nossos 
produtores é competitivo 
em qualquer cenário.”

TRADIÇÃO E QUALI-
DADE RECONHECIDAS

A Cachaça Almeida Va-
lente Prata é destilada em 
alambique de cobre e des-
cansada por um ano em 
dornas de inox, apresen-

tando aparência cristalina, 
aroma floral e sabor suave. 

A versatilidade a torna 
ideal para consumo puro 
ou em drinks como a cai-
pirinha.

O Alambique Cacha-
ça Almeida Valente está 
aberto para visitação, ofe-
recendo a oportunidade 
de conhecer de perto cada 
etapa da produção, desde 
a moagem da cana até o 
envasamento.

SOBRE O CONCURSO
O 1° Concurso Estadual 

de Qualidade da Cacha-
ça Paulista visa valorizar 
a excelência da produção 
no estado, maior produtor 
da bebida no Brasil, com 
mais de 400 unidades re-
gistradas, representando 
45% da produção nacio-
nal.

Cachaça Almeida Valente, de Artur Nogueira, 
conquista 1° lugar e Medalha de Ouro em 

concurso estadual

Fisiculturista Regina Bizo está entre 
as melhores atletas do Brasil

Com goleada, LA 12 conquista título inédito da 
2ª divisão de Mogi Guaçu

De Pedreira

A atleta fisiculturista 
Regina Bizo esteve repre-
sentando Pedreira, na final 
do Campeonato Brasileiro 
disputado na cidade de 
Campinas.

Regina Bizo conquistou 
o 3º lugar na Classificação 
Geral do Campeonato e 
está entre as melhores do 
Brasil. “Meus agradeci-
mentos aos parceiros e 
professores que acreditam 
em nosso projeto, a Secre-

taria de Esportes e Lazer da 
Prefeitura de Pedreira pelo 
importante apoio, encerra-
mos o ano de 2024 com um 
balanço positivo e tenham 
certeza que continuare-
mos nos dedicando para 
sempre bem representar 
a cidade de Pedreira”, de-
stacou na ocasião a atleta 
Regina Bizo.

Os campeonatos de fisi-
culturismo são os eventos 
em que os atletas dessa 
modalidade participam 
para mostrar toda a sua 

evolução e resultados com 
a rotina dedicada ao es-
porte.

Inclusive, vale sempre 
reforçar que o fisiculturis-
mo é uma modalidade es-
portiva que exige disciplina 
e muita dedicação para 
alcançar o sucesso. 

Os atletas dedicam di-
versas horas incansáveis 
na academia, esculpindo 
seus corpos para com-
petições que destacam não 
apenas força, mas também 
simetria, definição muscu-

lar e presença de palco.
Isso tudo, claro, é aliado 

com o consumo de água 
adequado, rotina alimen-
tar sob medida e boas noi-
tes de sono. 

E para mostrar os re-
sultados de todos esses 
esforços, os atletas com-
petem em uma série de 
campeonatos de fisicultur-
ismo ao redor do mundo, 
onde mostram suas hab-
ilidades físicas e estéticas 
para um público apaixo-
nado.

De Mogi Guaçu

O LA 12 goleou por 
4 a 0 o Lanister e con-
quistou o título inédito 
do 26º Campeonato de 
Futebol da 2ª Divisão 
de Mogi Guaçu – Troféu 
José Aparecido Scara-
bello da Silva - Amendo-
im. A decisão aconteceu 

no Centro Esportivo 
Antonio Campano, no 
Jardim Bela Vista, no 
domingo, 15 de dezem-
bro. Em 2025, as duas 
equipes estão classifi-
cadas para disputar o 
campeonato da 1ª Di-
visão de Futebol Ama-
dor de Mogi Guaçu.

O s  g o l s  d o  t i m e 

campeão foram anota-
dos por Adilson aos 11 
minutos do primeiro 
tempo e por Bruno La-
sarino aos 33 minutos. 
Já na segunda etapa, 
o placar foi ampliado 
aos 35 minutos com o 
jogador Pedro e, pouco 
depois, aos 38 minutos, 
Mateus fechou a goleada 

e sacramentou a con-
quista inédita da equipe.  

 O artilheiro da com-
petição foi Daniel Ro-
drigues (12 gols), joga-
dor do Vera Cruz. E 
o goleiro menos vaza-
do foi Henry Fernando 
França Braglim (LA 12), 
que levou somente três 
gols.

Secretaria de Esportes e Lazer está promovendo a 
“Copa Cidade de Pedreira de Futebol Amador” 

De pedreira

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer 
da Prefeitura de Pedrei-
ra, está promovendo a 
“Copa Cidade de Pedrei-
ra de Futebol Amador 
2024/2025”, com os 
jogos sendo disputados 
no Estádio Municipal 
Wanderlei José Vicenti-
ni, Praça de Esportes 
João Castelo, no bairro 
Jardim Andrade, e no 
Campo Senhor Apareci-
do, na Praça de Esportes 
Luiz Geraldo, no bairro 
Jardim Triunfo.

“No total 10 equipes 
estão disputando a 1ª 

Divisão e 23 equipes a 
2ª Divisão”, enfatiza o 
Secretário Municipal de 
Esportes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato.

Os jogos da 1ª Divisão 
estão sendo disputados 
no Estádio Municipal 
Wanderlei José Vicenti-
ni, com os seguintes 
resultados em sua se-
gunda rodada: Esporte 
Clube Santa Sofia 1x1 
Triunfo Futebol Clube; 
Hardes 0x1 Parentes Fu-
tebol Clube; Kobayashi 
Futebol Clube 2x0 Ar-
senal (A); Esporte Clube 
Jardim Andrade 2x2 So-
ciedade Triunfo Junior.

As partidas da 2ª Di-

visão acontecem nos 
campos do Jardim An-
drade e do Jardim Tri-
unfo, estes foram os 
resultados da segunda 
rodada: Guerreiros da 
Fé 1x2 Vila Cau; Jar-
dim Andrade Junior 
3x1 Bulldogs; Nacional 
3x3 Santa Cruz; Arse-
nal (B) 0x5 Sem Talen-
to; Pedreira 1x1 West 
Ham; Churrasco Fute-
bol Clube 0x2 Atlético 
Kobayashi; Indepen-
dente 1x0 União Entre 
Amigos; Beco 1x4 Jar-
dim Marajoara. 

A Copa Cidade de Pe-
dreira de Futebol Ama-
dor terá sequência neste 

final de semana, pela 1ª 
Divisão, nas dependên-
cias do Estádio Munic-
ipal, no sábado, 14 de 
dezembro, às 13h45 – 
Soiças x Hardes; 15h45 
– Parentes x Esporte 
Clube Santa Sofia. No 
domingo, dia 15, às 8h15 
– Sociedade Triunfo Ju-
nior x Kobayashi; 9h45 
– Sociedade Triunfo x 
Esporte Clube Jardim 
Andrade.

Na terceira rodada da 
2ª Divisão, no Campo 
do Jardim Andrade, no 
sábado, dia 14, às 13h45 
– Clube Recreativo Vale 
Verde x União Marajo-
ara; 15h45 – Portuguesa 

x Esporte Clube Santa 
Sofia (Juvenil). No do-
mingo, dia 15, às 8h15 
– Atlético Marajoara x 
Guerreiros da Fé; 9h45 
– Vila Cau x Esporte 
Clube Santa Sofia Ju-
nior.

No Campo do Jar-
dim Triunfo, no sába-

do, 14 de dezembro, às 
13h45 – Sport Feras x 
Nacional; 15h45 – Santa 
Cruz x Jardim Andrade 
Junior. No domingo, 15 
de dezembro, às 8h15 
– West Ham x Arsenal 
(B); 9h45 – Sem Talen-
to x Churrasco Futebol 
Clube. 
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